



جامعة الحمدانية

السيرة الذاتية والعلمية



أولاً: المعلومات الشخصية

علي حسين حازم	الاسم الرباعي واللقب
ذكر	الجنس
1981	تاريخ الولادة
الموصل - نينوى	مكان الولادة
عراقي	الجنسية
alihussein@uohamdaniya.edu.iq	الايمل

ثانياً: الشهادات العلمية

البلد	الجامعة	الكلية	تاريخ التخرج	الاختصاص الدقيق	الاختصاص العام	الشهادة
اليونان	Patras	العلوم الإنسانية والاجتماعية	2024	النحو والصرف	علم اللغة	الدكتوراه
الهند	EFL	آداب	2012	علم اللغة	اللغة الانكليزية	الماجستير
العراق	الحدباء	الحدباء	2006	اللغة الانكليزية	اللغة الانكليزية	البكالوريوس
أستاذ مساعد 2024/2/26				اللقب العلمي وتاريخ الحصول عليه		

ثالثاً: المهام التدريسية او الوظيفية

- 2024- الان : رئيس قسم اللغة الإنكليزية، جامعة الحمدانية.
- 2024-2024 : مدير قسم البعثات والعلاقات الثقافية
- 2012 – الان : تدريسي في جامعة الحمدانية كلية التربية قسم اللغة الإنكليزية
- 2018-2013 : مقرر قسم اللغة الإنكليزية في كلية التربية جامعة الحمدانية
- 2018-2015 : مدير مكتب رئاسة جامعة الحمدانية.
- 2012 – الان : تدريس مادة النحو الإنكليزي للمراحل (الاولى والثانية والثالثة والرابعة) لقسم اللغة الإنكليزية، تدريس مادة النصوص الإنكليزية لطلبة المرحل (الاولى والثانية) قسم علوم التربية والنفسية في جامعة الحمدانية. تدريس مواد طرائق التدريس للمراحل (الثانية والثالثة) والاختبارات اللغوية، المشاهدة والتطبيق، الاصغاء والتكلم للمتقدمين للمرحلة الرابعة.
- 2013- الان : الاشراف على العديد من بحوث تخرج طلبة المرحلة الرابعة في قسم اللغة الإنكليزية بالإضافة الى مناقشة الكثير من بحوث التخرج في مختلف الاختصاصات اللغوية.
- 2010-2007 : مدرس لغة إنكليزية في ثانوية شاقولي للبنين في محافظة نينوى.

اللجان:

- 2013-2018 ، عضو اللجنة الامتحانية في قسم اللغة الانكليزية
- 2015-2016 ، رئيس لجنة مشتریات جامعة الحمدانية
- عضو لجنة الارشاد في قسم اللغة الانكليزية
- 2021 ، عضو هيئة تحرير مجلة ارتا للترجمة واللغات دراسات بينية (المغرب)
- 2021 ، عضو هيئة تحرير المجلة الدولية للغويات والأدب والترجمة (المملكة المتحدة)
- 2022 ، عضو هيئة تحرير المجلة العالمية للغة الإنجليزية (مملكة كندا).
- عضو هيئة تحرير المجلة العالمية للغة الإنكليزية (الولايات المتحدة الامريكية)
- عضو هيئة تحرير في مجلة **Ijaz Arabi Journal of Arabic Learning** (جمهورية اندونيسيا)
- عضو هيئة تحرير في مجلة **Jurnal Ilmiah Islam Futura** (جمهورية اندونيسيا)
- عضو هيئة تحرير في مجلة **Asian Journal of Human Services** (دولة اليابان)
- 2023 ، عضو عن الاعتماد المؤسسي والبرامجي في قسم ضمان الجودة والاعتماد الاكاديمي

رابعاً: النشاط العلمي

- دورة في طرائق التدريس في جامعة الموصل 2013
- دورة في طرائق التدريس في جامعتي التقنيّة الشمالية والحمدانية 2020
- دورة في طرائق التدريس في جامعة البصرة 2020
- دورة في تنمية المهارات الادارية والاشرفية في كلية الادارة والاقتصاد جامعة الحمدانية 2017
- دورة تدريبية بعنوان التعليم من اجل التعايش باشراف وزارة التربية العراقية ومنظمة ايركس الامريكية للفترة من نيسان 2018 لغاية ايلول 2019 في العراق- اربيل.
- دورة في كفاءة اللغة اليونانية للفترة 2019-2020 جامعة باتراس – اليونان
- المشاركة في العديد من الدورات والندوات والورشات الالكترونية.
- المشاركة ببحث في مؤتمر العلمي الدولي الخامس في جامعة بغداد كلية التربية ابن رشد ايار 2017
- المشاركة ببحث في مؤتمر العلمي الدولي الاول في جامعة الحمدانية- اربيل تشرين الثاني 2019
- المشاركة ببحث في مؤتمر العلمي الدولي الثاني عشر للغات والدراسات الادبية والثقافية في جامعة هيتيت وجامعة غازي باشا وجمعية احترام العلوم- انطاليا تركيا حزيران 2020
- المشاركة ببحث في مؤتمر العلمي الدولي الاول بعنوان (تدريس اللغة الانكليزية والترجمة في القرن الحادي والعشرين تغيير الاحتياجات و اخر التوجهات) كانون الثاني 2021 برعاية جمعية مترجمين العرب.
- المشاركة ببحث في المؤتمر العلمي الدولي السادس اندونيسيا / 2021/11/15 بعنوان:
The 6th International Conference on Islamic Education ‘Sustainable Transformation Education in The Disruptive Era’.
- المشاركة ببحث في مؤتمر العلمي الدولي الرابع في جامعة الحمدانية- اذار 2022
- المشاركة ببحث في المؤتمر العلمي الدولي الرابع لجامعة الرانيري، اندونيسيا. 2022/10/25
بعنوان:
Muslim society’s challenges and opportunities: Towards a transformation of the global world.

خامساً: عدد البحوث المنشورة في المجلات العلمية العراقية والدولية

1. A Syntactic-o-Semantic Study of English Resumptive Pronouns in University Students of English Written Performance. Journal of Tikrit University for Humanities. Tikrit University, 2015.
2. Using Quantifiers in English University Students: Problems and Strategies. Alustath Journal for Human and Social Sciences. Baghdad University, 2017.
3. Subject Verb Agreement in Iraqi Arabic and Modern Standard Arabic. Journal of Al-Farahidi's Arts. Tikrit University, 2017
4. A Syntactic O- Semantic Study of Negative Particles in Arabic Literary Discourse With Reference to Translation. Arab Journal of Literature and Human Studies. Egypt, 2019.
5. Problems Encountered in Translating Alternative Questions From Arabic into English. Journal of Language Studies. Tikrit University, 2019.
6. Nominal Constructions in Modern Standard Arabic With Reference to English. Australia, 2019.
7. A Syntactic Analysis of Cognate Accusative in Arabic with Reference to English. Journal of the College of Basic Education. Mustansiriyah University, 2020.
8. The Impact of Arabic on The Written English Performance of Second Year Students in Relation to prepositions. Journal of Human Sciences. University of Babylon, 2020.
9. Demonstratives in English with Reference to Arabic: A Syntactico-Pragmatic Study. Book of Conference Proceeding, HİTİT University, Turkey, 2020.
10. A Morpho-Syntactic Approach to Translating English Verb Phrases in Literary Texts into Arabic. Adab Al-Kufa, Kufa University, 2020.
11. Domain Adverbs in Legal English Texts: Problems and Strategies. IUP Journal of English. 2020.
12. Frequency of Clause Patterns in English and Arabic Texts. University of Al-Hamdaniya. 2020
13. The Role of Discourse Markers in Organizing Literary Discourse: H.G. Wells' The Time Machine as a Case Study. Adab Alrafidayn, University of Mosul. 2020.
14. Mitigating Devices in Mosuli Iraqi Arabic with Reference to English. Ijaz Arabi: Journal of Arabic Learning. 2021
15. A Morph-o-Semantic Study of Evidentiality in Arabic with Reference to Translation. Arta Journal. 2022.
16. The impact of grammatical competence on 1st year university English students' written performance. The International Journal of Health Sciences (IJHS). 2022.
17. Teaching Grammar to Iraqi EFL Students of Al- Hamdaniya University during COVID-19 Pandemic: Problems and Solutions. World Journal of English Language. Canada. 2022.
18. A Linguistic Study of English Double Negation and Its Realization in Arabic. Studies in English Language and Education (SiELE) Journal. Indonesia. 2022.
19. Paucity and Multiplicity in the Glorious Quran: A MorphoPragmatic Analysis. Jurnal Ilmiah Islam Futura. Indonesia. 2022.
20. Strategies for Teaching English Grammar to Students of Iraqi Universities. EDUCASIA Journal, Indonesia. 2022.
21. A Critical Discourse Analysis of Feminism in Katherine Mansfield's Bliss. Asian Journal of Human Services. Japan. 2023.
22. A Pragmatic Study of Connectives in Mosuli Dialect with Reference to English. World Journal of English Language. Canada. 2023.
23. Iconicity in the Binomials of The Glorious Quran: Al-Baqarah Sura as a Case Study. 2023.
24. A Critical Discourse Analysis of Feminism in Drama: Susan Glaspell and Alice Childress as a Case Study. 2023.
25. From Crisis to Hope: A Critical Discourse Analysis of Boris Johnson's Easter Day Speech. 2024

سادساً: عدد الشهادات التقديرية وكتب الشكر

الجهة	الشهادات التقديرية	كتب شكر
الوزارة		8
رئيس الجامعة	1	12
المساعدين		4
الكلية		6
اخرى		1

- اتعهد بأن جميع المعلومات في السيرة الذاتية والعلمية موثقة بكتب رسمية

التوقيع

علي حسين حازم